

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 21 DE NOVIEMBRE 1902

NÚMERO 146

PAGES HERMANOS SUCESESORES

Hay siempre en este Almacén un completo surtido de abarrotes frescos: como manteca de cerdo, de tres ó cuatro clases, cervezas, fósforos, arroz, harina "Gallito" y otras, alambre para cercas, etc.

Breva "Gallito" á Cj 27 lata de 337 tabletas.
Importadores de los cigarrillos legítimos "Murias."
Giramos letras sobre España.

FIESTAS CIVICAS REMATE

El lunes primero de Diciembre á las 12 del día, tendrá lugar el remate de puestos para tabladros y para ventas de artículos propios en los días de las fiestas.

A los rematarios se hace presente, que la parte de barreras rente á sus puestos serán construídos á su costa con buenas alfajías, colocando los postes á 1^m 50 de distancia, tendrán 0^m 70 de entierro bien apisonados, compuesto cada uno de dos alfajías unidas por barrotes de regla fuerte, que serán fijados con clavos de dos pulgadas, llevarán 4 alfajías horizontales quedando la superior á 1^m 75 del suelo, fijas sin movimiento.

Los tabladros todos, sin excepción, tendrán el piso á un mismo nivel, siendo los puntos extremos de nivel en cada lado así: Norte, esquina Noroeste, 2^m 53 del cordón al piso; lado Oeste, la altura dicha de 2^m 53 y en el extremo Sur, 2^m 20; lado Sur, la costa 2^m 20 anterior y al extremo Este, 3^m 31; y el lado Este, la altura dicha 2^m 31 y al otro extremo la primera expresada de 1^m 93. Los soportes ó pilares serán todos de buena madera, fuerte, del grueso suficiente, según la altura, debiendo tener el entierro no menos de 0^m 80. No se admite madera verde redondo delgada, ni zapatas ni travesaños que impidan el libre tránsito.

Del piso al techo habrá dos 2^m 00 al lado interior de la plaza, todos los techos marcarán también un sólo nivel, su cubierta será de hierro acanalado, fijado sobre una armadura bien resistente con clavos ó tornillos, no se admiten pesos, palos, etc., encima de la cubierta.

Como los tabladros tendrán 4 metros de ancho, llevarán una cimbra longitudinal al centro, con sus correspondientes soportes.

Una comisión, nombrada por esta Gobernación, inspeccionará las obras expresadas y las que no reunan las condiciones indicadas y no den seguridad al público, será prohibido el uso de sus asientos.

Gobernación de la provincia de San José, 19 de Noviembre de 1902

RICARDO MORA F.

SE VENDEN

Las valiosas y extensas propiedades de Bananal sitas en Matina y Zent; las propiedades de café y ganado en Las Lomas y las casas en Matina que pertenecieron al que fué M. J. Carroll.

Detalles en un aviso más adelante.

THOMAS SCOTT.

San José, Costa Rica.—Noviembre 12, 1902.

LORENZO PADOVANI, HERRERO Y

AMELIA PADOVANI, PARTERA

Avisan al público en general y á sus favorecedores en particular que han trasladado su domicilio á la calle del "Paso de la Vaca" 75 varas al Norte de la esquina N. O. del Mercado, frente á la casa de habitación del Cónsul de Bélgica, don Manuel Echeverría, donde ofrecen nuevamente sus servicios.—Nbre. 11—15

SE VENDEN

70 manzanas de terreno descansado de montaña y de 1^o orden. Linderos: Norte, orilla del ferrocarril á Limón; Sur, calle en medio lote N.º 18 2^o orden de don León Laprade; Este, terreno sucesión Adam C. Müller; Oeste, terreno de don León Laprade.

Para precios y demás condiciones en San José con
Noviembre 18. 6 v. J. R. R. TROYO & C^o

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceno**
REDACTORES, **Leonidas Briceno, Segundo Ispizua**
CORREDACTOR, **Modesto Martinez**
ADMINISTRADOR, **Luis Esquivel S.**

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 VARRAS al Este de la Oficina Telefónica,
Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N.º 26
Apartado de Correo número 109.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

DÍA 19
(EXTRACTO)

Visita del Presidente de Francia á Estados Unidos

Paris, 16.—Mr. Deloncle, comisionado de Francia, para la próxima exposición de San Luis, fué obsequiado anoche con un banquete por la sociedad industrial, comercial y económica. El Presidente de Francia Loubet, según dice Deloncle, será invitado por la Junta Directiva de la Exposición. Un navío de guerra francés conducirá al Presidente hasta Nueva Orleans, luego subirá por el Mississippi y en San Luis lo recibirá el Presidente Roosevelt. Después de esta visita, Loubet viajará al través de Estados Unidos y en Nueva York se embarcará con rumbo á Francia en un navío de guerra de la armada americana.

Se preparan muchos festejos en honor á Loubet porque Estados Unidos quiere demostrar su gratitud hacia Francia por la cesión que en otra época le hizo del territorio de Luisiana. Los senadores y diputados franceses serán invitados también á la exposición.

Enlace del heredero al trono de Alemania

Paris, 16.—El viaje del Emperador Guillermo á Inglaterra, obedece á que va á discutir el enlace del Principe heredero de la corona, Federico Guillermo, con la Princesa Alicia de Albany, joven de diecinueve años y muy bella. Ha viajado con el Emperador por Inglaterra la duquesa de Albany, madre de la joven. El heredero del trono de Alemania y la princesa su prometida son primas en segundo grado y se casaron. Tres años ha vivido ella en Alemania junto con su madre y se ha vuelto prusiana.

Evitando huelgas

Washington, 16.—Con motivo del aumento del precio de los alimentos, han acordado las compañías "Nueva York," "Central Filadelfia" y "Reading Erie and Pensilvania" aumentar el sueldo á sus empleados en un 10 al 15 por ciento.

Nuevo Presidente en el Brasil

Río Janeiro, 16.—Rodríguez Alves, electo para Presidente de la República del Brasil, hoy tomó posesión de su puesto en la Cámara del Senado. A la ceremonia asistieron los diputados, el Cuerpo Diplomático y empleados de alta categoría civiles y del ejército. El Presidente inspeccionó la guarnición de la capital después de tomar posesión. Ofrece el nuevo Presidente en su mensaje inaugural, reformar la ley electoral, mejorar la situación económica, dar ensanche á la inmigración y hacer mejoras higiénicas en Río Janeiro.

Noticias de Marruecos

Tánger, 16.—De Fez ha llegado la noticia de la captura del pretendiente al trono por las tropas imperiales. El Sultán dirigirá personalmente el ejército de operaciones de 25.000, contra la tribu rebelde Kabila de Semour.

La Ley de Seguros en Rusia
San Petersburgo, 16.—La acción de las compañías de seguros extranjeras y en especial las norteamericanas, afectan gravemente á las compañías rusas. A esto se debe á que en breve el Ministro del Interior revise la ley reglamentaria de seguros de vida.

Horribles padecimientos de unos naufragos

Londres, 16.—Avisan por telegrama de parte del corresponsal del "Daily Mail" en Nueva Zelandia, de que el vapor inglés "Penguin" encontró en alta mar una balsa con ocho tripulantes del vapor "Elingamite", británico, que naufragó cerca de la isla Tres Reyes. Terribles son las penalidades que han pasado estos infortunados. Medía la balsa cuatro varas de longitud por dos y media de ancho. En ella se embarcaron dieciséis, llevando por toda provisión dos manzanas. El lunes comieron entre todos la primera manzana y la segunda el martes, dividiéndolas en iguales partes. El domingo antepasado se hundió el "Elingamite" y el jueves fueron salvados los naufragos. Durante ese tiempo la balsa rodó sesenta y seis millas medio surmejida. En vano lucharon por varias veces los tripulantes por arribar á la isla de los Tres Reyes, pues no lo consiguieron. Horribles padecimientos sufrían por la sed y tres de ellos murieron el lunes por haber tomado agua salada. Cinco más murieron después. En la noche del martes divisaron un vapor y á fuerza de gritos y señales consiguieron que despegaran un bote, pero éste pasó como á cincuenta varas del punto en donde estaban los naufragos sin que lograran los del bote volver. Fue esto un desencanto. Cuando el "Penguin" los halló sólo uno de los naufragos se pudo mantener en pie, pues todos estaban muy extremados.

Muerte de un literato

Londres, 16.—George Alfred Henry, escritor de renombre, falleció hoy en esta capital.

Lord condecorado

Londres, 16.—Lord Lansdale, ha sido condecorado por el emperador Guillermo, con la insignia de primera clase de la corona de Prusia.

Fallecimientos notables

Londres, 16.—Repentinamente murió anoche el notable orador sagrado Revdo. Hugo Price Hughes, perteneciente á la secta Wesleyana.

—Acaba de morir el primer vicepresidente de la Compañía del Canal de Suez, Teniente General Sir John Stokes.

Llegada del Rey de Portugal á Inglaterra

Londres, 16.—Al castillo de Windsor llegó el Rey de Portugal Carlos I. El Rey y la Reina fueron á encontrarse á la estación del ferrocarril. Al encontrarse los dos monarcas se abrazaron y el pueblo recibió entusiasmado al Rey de Portugal. Un gran banquete se dió en su honor en la noche.

Un Sultán en la Exposición de San Luis

Singapore, 16.—El año entrante visitará la Exposición de San Luis el Sultán de Johoa, península Malaya.

Los restos de Cristóbal Colón

Sevilla, 18.—En medio de solemnes ceremonias fueron hoy depositados los restos de Colón en el mausoleo construído al efecto. Condujeron el ataúd los marineros de la Armada y seguía una procesión encabezada por el arzobispo de Sevilla, el Cabildo de la Catedral y el Ministro de Marina.

Aumenta el cólera en Filipinas

Washington, 18.—A pesar de las lluvias, el cólera está causando más

estrágos que en ninguna otra época, en Manila. Malas son las condiciones higiénicas de esta ciudad y la Junta de Sanidad hace esfuerzos enormes para combatir la peste. Tienense temores que el río Mapest, que surte á la ciudad de agua, está contaminado. Y si esto es así, la peste tomará proporciones no imaginadas, puesto que el agua infestada es causa del desarrollo de esta enfermedad y más en los americanos. La tropa sola toma agua hervida.

Muerte de un Conde

París, 18. — El Conde Franco, muy conocido en París, falleció anoche á consecuencia de un incendio que destruyó su casa. Creese que el Conde después de leer acostado, se durmió sin apagar la vela y que ésta incendió la ropa de la cama.

Arresto de un miembro

del parlamento inglés Bruselas, 16.—Mr. J. Kier Hardier, miembro del Parlamento inglés y ex-Presidente del partido de obreros independientes, fué arrestado hoy en ésta, equivocadamente, creyendo que era un anarquista cómplice de Rubino. Inmediatamente que fué puesto en libertad se quejó á la Legación Británica y trata de hacer de este asunto una cuestión internacional, para lo cual se quejará á la Secretaría de Relaciones Exteriores tan pronto como llegue á su país. El motivo de su arresto fué el siguiente: recibió un giro diplomático dirigido á la Maison du Peuple; los empleados del Telégrafo violaron el secreto, dieron parte á la policía y ésta procedió inmediatamente al arresto del presunto cómplice y á su conducción al Cuartel de Policía donde se le preguntó si conocía á Rubino. Mr. Kier Hardier contestó indignado que él era miembro del Parlamento; inmediatamente que esto se supo, fué puesto en libertad.

Continúa el Stromboli en actividad

Roma, 16. — Continúa la erupción del Stromboli, acompañada de tremendas explosiones y crujidos. De toda la parte setentrional de la isla de Sicilia se ve la enorme cantidad de lava que el volcán arroja y es un espectáculo magnífico. Las llamas iluminan una gran extensión de mar. Los escasos habitantes de Stromboli están en malísima situación y aumenta su pánico por la inmensa cantidad de peces muertos que el mar arroja á la costa. Esto se debe probablemente á que debe haber explosiones submarinas.

“EL NOTICIERO”

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, 21 DE NOVIEMBRE DE 1902

La cuestión económica

LOS REMEDIOS DE LA CRISIS

IMPORTANTE COMUNICACION

Hace no mucho, EL NOTICIERO dió principio al estudio de la crisis económica que nos aqueja. Sólo pudo dar publicidad á la primera parte del estudio del complejo problema, esto es, la existencia y la naturaleza del mal. Pero esto era lo menos importante: lo principal era proponer los remedios, señalar los recursos económicos para salir de la actual tirantez ó crisis que nos aqueja. Con fé y entusiasmo emprendimos la campaña, pero nos preguntáramos: ¿será nuestra labor como predicar en desierto? ¡Si el Gobierno, el primer factor con que se debía contar para emprender en la cura del mal, por temor á las reformas ó por cualquier otro motivo, no se sentía con la suficiente confianza, á qué nuestros desvelos y esfuerzos?

Esa consideración nos hizo levantar la mano de la obra, en espera de la reunión del próximo Congreso. Entonces, tal vez, con éxito, nos decíamos, podemos volver á la labor.

Pero no sin sorpresa agradable leímos en “La Gaceta” de ayer el oficio que enseguida se reproduce y en el cual, en el fondo, se proponen, para remediar la crisis actual, los remedios que nosotros creíamos acertados.

He aquí el importante oficio del cual nos proponemos ocuparnos más tarde con alguna extensión:

COMISION PERMANENTE La ley de bancos dictada el 25 de Abril de 1900 impone tales trabas y es tan excesivamente severa para la emisión de billetes al portador por parte de los bancos, que, á pesar de la urgencia que se siente de que dichos establecimientos contribuyan en esa forma á alminorar

la contracción del medio circulante, ninguno de ellos se ha resuelto á utilizar el crédito de que disfruta, en provecho propio y en alivio de los negocios.

El Gobierno, justamente interesado en que se satisfaga cuanto es dable la imperiosa demanda de dinero en esta época en que el país se entrega de lleno á colectar y beneficiar la cosecha del café, y llevado del deseo de consolidar como debe el sistema monetario vigente, ha empezado ya á introducir y seguirá introduciendo algunas partidas de oro americano; tratará de conseguir en la República, de las compañías mineras, pastas de oro para proceder á acuñaciones periódicas que vargan, sin gran sacrificio del Estado, á acrecentar el monto de su circulación monetaria; y comenzará en breve á acuñar monedas de plata para que, al salir del máximo fijado por la ley de 16 de Julio de este año, se dé mayor campo á los certificados de plata.

Todas estas medidas, muy útiles por la confianza que pueden inspirar y que de seguro inspirarán á los negocios extranjeros y á los establecidos en el país y muy importantes al propio tiempo por lo que aligeran la tirantez de los negocios, serían sin embargo insuficientes, si no se permitiera en la práctica á las instituciones bancarias la emisión de billetes, mediante la reforma de la ley de 1900.

Fundado en esa perentoria necesidad, que no se acepta á nuestra penetración, el Gobierno ha formulado el proyecto adjunto. En él notaráis como puntos culminantes: 1.º Que se propone elevar á un tanto del capital pagado el límite del derecho de emitir; 2.º Que se levanta del 40 al 50 por ciento de la circulación el fondo de la reserva metálica; 3.º Que no se autoriza la no deducción de la suma que importen los depósitos paraguados á la vista al calendario de la reserva legal; 4.º Que se simplificará en mucho las formalidades previas á la emisión; y, por último, que las funciones del interventor se reducen á vigilar la emisión, circulación y reserva.

Por demás me parece decirnos que el Gobierno considera estas emiendas no sólo sin peligro, sino más bien urgentes y de pública conveniencia, por lo cual es encarece su aceptación. Para daros explicaciones sobre todos los detalles de la reforma y sobre sus causas estaré á vuestras órdenes, y si me lo permitis, tendré á mucha honra asistir á las sesiones que dediquéis á este asunto de vital interés. —San José, 14 de noviembre de 1902.—El Secretario de Hacienda, CLETO GONZÁLEZ VÍQUEZ.

El Impuesto urbano

LOS DÉFICIT MUNICIPALES

Del discurso que pronunció el Regidor don Juan Rafael Mora, en contra de la rebaja del impuesto urbano, tomamos los siguientes datos: Antes de crearse el Impuesto Urbano que el acuerdo disminuye en 10 céntimos por metro lineal, los servicios de alumbrado, higiene y riego, dejaban en globo á los fondos una pérdida efectiva por año de C. 18,846.53; por lo menos en el año 1900 ese déficit fué así:

Table with 2 columns: Item and Amount. Includes Higiene, gastado en 1900 (C. 34,381.57), Alabrado, cobrado en 1900 (C. 33,820.30), Sobrante (C. 9,481.00), Riego, cobrado en 1900 (C. 9,660.55), Sobrante (C. 2,588.45), Total de sobrantes (C. 12,069.45).

Si esto lo rebajamos del déficit del ramo de Higiene, tenemos que la pérdida efectiva en 1900 fué de C. 18,846.53. Con vista de ese resultado que aumentaba la deuda municipal en más ó menos C. 20,000 anuales, la Corporación Municipal, en 1900 creó el Impuesto Urbano comprendiendo en él, los servicios de Higiene, Alumbrado y Riego, procurando hacerlo equitativo, estableciendo diversas categorías, todas ellas en proporción con los servicios que se daban á los edificios comprendidos en cada categoría, así como el mismo tiempo de que el producto del nuevo impuesto cubriera las erogaciones que demandaban los servicios apuntados. Pero sugirió que probablemente el portero de la población aumentó demandando gastos mayores, ó que los servicios por razón de estar mejor organizados, costaron más, es á parecer estos, aun con el aumento impuesto con un exceso considerable sobre la contribución recaudada. Así se deduce del cálculo siguiente que se refiere al año en curso de 1902.

Table with 2 columns: Date and Amount. Includes ENTRADAS (Del 1º de Enero al 31 de Octubre, Alabrado, Higiene, Riego, Gastos probables en Noviembre y Diciembre), SALIDAS (Del 1º de Enero al 31 de Octubre, Alabrado, Higiene, Riego), and Total (C. 60,610.00).

los servicios de alumbrado, riego ó higiene, mil según el Ingeniero Municipal, 72,020 metros lineales, que rebajados en diez céntimos cada uno disminuirá en C. 7,202 las rentas ó sea en C. 28,808 por año. Si á esta disminución agregamos el déficit tendremos que la nueva Municipalidad se encontrará con un alcance enorme que monta á la enorme suma de C. 45,285.10.

POR TELEGRAMO

No hubo elecciones

Limón, 20.—[Recibido á las 3 y 10 p. m.]—Por no haber concurrido el número legal de electores, no tuvieron lugar hoy las elecciones conforme al decreto.—LEONARDO.

AVISOS DEL DIA

COMPANIA BANANERA DE MATINA Se convoca á una junta general de accionistas de esta empresa para el día 1º de diciembre, á las 3.30 p. m. en la oficina de los señores E. Challe & Cº E. CHALLE, Srio.—Nov. 21.—8 v.

CRONICA

SANTORAL

Viernes 21.—La Presentación de la Virgen Santísima en el templo de Jerusalén; santos Rufo, Honorio, Estaquio y Esteban, mártires.

Observatorio meteorológico DIA 19 TEMPERATURA DEL AIRE: Maximum 25.5, Minimum 15.3, Media 19.45. HUMEDAD RELATIVA: Maximum 93, Minimum 67, Media 81. Horas de lluvia 0.00, Horas de sol 4.64.

Movimiento de tribunales Juzgado 1º del Crimen.—A la 1 p. m.—Testigos en causa Antonio Román, q. P. M. S.—A la 1 p. m.—Testigos en causa contra Antonio Román, ofendido Céspedes.—A la 1 p. m.—Testigos en causa contra Julia Rojas Gómez por lesiones.—A las 2 p. m.—Testigos en causa contra José Araya Tenorio por abigeato.—A las 2 p. m.—Sorteo jurado, causa contra Modesto Roig por hurto. Juzgado 2º del Crimen.—A la 1 p. m.—Pruebas de Magdalena Solano. Sala de Casación.—A la 1 p. m.—Tobías Umaña v. Jesús Solís Rojas.—Curso. Sala 1ª.—A la 1 p. m.—Riensch V. Held v. de Rafael Escalante. Sala 2ª.—A las 8 y media a. m.—Ignacio Sardi Cascano. Estafa. Movimiento de boletos Imperial.—No hubo. Internacional.—Entraron: Enrique Cervantes, de San Ramón; David Vargas, de San Juan; S. R. Meniez, de Limón. Hotel Francés.—No hubo.

Juzgado segundo del Crimen Se dió publicidad á una sumaria por hecho, de que dió parte Esposorio Martínez y se recibió en ella la declaración á Concepción Padilla y al ofendido Martínez y se extendió poder al Licenciado don Luis Cruz Meza y se comisionó al Alcalde de Tarrazá para que continúe dicha sumaria.

Se envió al Jefe Político del Puriscal por ser de su competencia la causa seguida contra Cornelio Guadamuz. Se comisionó al señor Juez del Crimen de Cartago, para recibir declaración á Nicolás Sáenz en causa seguida contra EL NOTICIERO, por el señor Trejos.

Se tuvo por renunciada la prueba por hecho de don Tomás Fernández Bolandi en causa seguida contra María Solórzano, por calumnia á Francisco González.

Aprobóse el nombramiento de defensor hecho por el reo Lauro Umaña en el Licenciado don Francisco Echeverría García y se le previno á éste, comparecer dentro de 24 horas á aceptar y jurar.

En la causa contra Carlos Davis, se tuvo por renunciada la prueba por el testigo Julio Lafuente y se dió partes para sentencia.

Se examinó por el Médico del Pueblo al herido Esposorio Martínez, y dijo que la hermia que produjo la herida, fué por el maltrato, y que científicamente, hubiera sanado en 30 días.

Se mandó á Cartago la sumaria contra el Editor del NOTICIERO y Rubén Solano en acusación de Cleto Trejos para recibir declaración al testigo Nicolás Sáenz.

Exámenes Viernes 21 de Noviembre.—Provincia de San José.—San Pablo, escuela mixta. San Antonio, escuela mixta. Pava, escuela mixta. Provincia de Cartago.—Escuelas de San Rafael, Escuelas de La Unión. Provincia de Heredia.—Concepción (San Isidro), mixta. Provincia de Alajuela.—Ciudad, párvulos. Sarchi Norte. Atenas, varones. Comarca de Puntarenas.—Los Nauces, mixta. Carmen.—Carmen Victoria de Jesús, y Amalia del Carmen, hijas legítimas de Faustino Montesdeoca y Juana Granados. Documentos defectuosos En el Partido de Heredia, cuyo despacho va al día.—Luca Vega Miranda, Daniel Aceo Vindas, Juan Benavente, Rafaela Contreras, Rafaela Vindas Céspedes, Ramón González Zumbado, Ismael Quesada Campos, Francisco Rodríguez Rodríguez, Natalia Villalobos, Antonio Jacin-

to Arce Villalobos, Lisímaco Villalobos Rodríguez, Adelia Villalobos Rodríguez, María Luisa Zúñiga Muñoz, Elías Azeiteira González, Da vid Arce Salas.—Registro Público.—San José 19 de Noviembre de 1902.

Liga de Obreros En el seno de la Liga de Obreros se trabaja con actividad para que don Federico Mora se haga cargo de la jefatura de esa asociación.

Escándalo En la madrugada de ayer por el barrio del “Transvaal” cuatro pitazos de alarma tocados por un policía, pusieron en sobresalto á todos los vecinos; pocos momentos después, cuatro policías conducían á un joven guatemalteco de apellido Barrios, quien hacía mucha resistencia. Uno de los gendarmes llevaba un revólver en la mano. Por fin y á la fuerza se lo llevaron. Investigamos cual fué el motivo, y se nos dijo que el tal joven, por celos, acometió á otro, en casa de una prójima. Qué Barbaridad!

Una vieja gorda, como de ochenta años, que generalmente lleva la cabeza amarrada con un pañuelo, y que pide limosna, nos comunicó, que hace pocos días, á altas horas de la noche, un individuo joven, se presentó á su casa de habitación exigiéndole que abriera la puerta. La viejecita asustada no quiso; el individuo en vista de esto, quiso romper la puerta, cosa que casi trató de por el mal estado en que ésta se hallaba. Pero viéndose ya perdida, gritó repetidas veces, huyendo el misterioso personaje. La vieja cree que haya sido por robarle, creyéndole poseedora de algún dinero.

Proyecto Ayer hablamos con el Presbítero don Rafael Camacho, Cura de San Joaquín de Heredia, y nos comunicó, q' trabaja actualmente por conseguir del Gobierno una pequeña suma de dinero, que ha ofrecido, con el fin de ayudar á la instalación de la cañería en aquel pueblo. Que se ha levantado una contribución voluntaria entre los vecinos, habiéndose recolectado la cantidad de C. 5,000.00, pero que aún no es suficiente. El agua será traída de los tanques de Barba, villa que también pondrá su cañería, es decir, que para mayor economía, los trabajos se harán á la vez. Nos comunicó además, que las fiestas cívicas de este año, que son 1, 2 y 3 del entrante, prometen estar muy animadas. Los preparativos son grandes.

Una entrevista con el maestro Chaves Ayer en la mañana nos encontramos con el maestro Chaves y nos dijo: “Tanto ustedes como otros periódicos, dicen que han llegado nuevos instrumentos para la banda, pero eso no es cierto; los que han llegado son unos pocos para reponer unos inservibles, pero no para toda la banda. Además nos comunicó que las 500 piezas musicales pedidas á Alemania, llegarán á mediados del próximo mes de Enero. Nos dijo también que las bandas de provincias estarán aquí el 28 del entrante en la tarde para las fiestas cívicas. Que actualmente se están ensayando escogidas piezas que tocarán en las noches de las mismas fiestas.

Ducha Un chicleño que regaba con baldes de agua la calle frente al almacén de Troyo, dió una tremenda ducha á una señorita que pasaba por el lugar. Un caballero reprendió al chico que quedó riendo con insolencia. En cambio, la señorita tuvo que ir á cambiarse el traje inmediatamente.

Ornato A puerto Limón han llegado las ventanas que servirán de muestras para las demás que se colocarán en el nuevo templo de la Merced.

Fiestas Según nos manifestó ayer el Padre Santiago Zúñiga, se están haciendo buenos preparativos para celebrar con pompa las fiestas de Santa Bárbara de Pava. El veinticinco del corriente dará principio la novena con el rosario de las seis de la tarde. Oportunamente informaremos quiénes serán los predicadores.

En la Merced Hoy á las nueve de la mañana se celebrará la fiesta de la Virgen de la Caridad, patrona del Oriente de Cuba, en donde se la conoce con el nombre de la Virgen del Cobre. El Presbítero don José Salvador Jiménez es quien se hace el gasto de esa fiesta. Cantará la misa el Presbítero don José Guillén y predicará el Presbítero don José Voladeras, Cura de San Vicente. Revista El Agente 1º de Policía ha ordenado

Los dueños de coches y carros que presentan sus vehículos para reconocerlos. Dicha autoridad hará la revista acompañada con un mecánico y un carpintero. El más pequeño desperfecto será suficiente para quitar del servicio los vehículos.

Hurto
En la mañana de ayer, un rapaz hurtó a una señora en el Mercado una pieza de encaje que en aquellos momentos había comprado. La señora puso el encaje sobre el mostrador, en una venta de frutas, mientras compraba algunas cosas, cosa que aprovechó el chicleño para tomar el encaje y las de villadiego.

Distinguido huésped
Hace próximamente tres días, arribó a esta capital el General Salamanca, renombrado caudillo que encabezó las filas del partido liberal, al dar principio la revolución colombiana, en su patria. El general Salamanca estuvo hace doce años en esta República; y hoy después de dos años que sufrió de prisión en su patria, fija su residencia en este país, con que ha simpatizado.

Notas rápidas
Se colocó ya la estatua del Benemérito don Jesús Jiménez en Cartago. El público que presenció el acto fue numerosísimo.

—Según parece, el domingo la Compañía de Zarcuela de aficionados dará una función en el Variedades, á beneficio del templo de la Soledad.

—No será prohibido, como dicen, á los aficionados, entrar en las próximas fiestas cívicas al redondeal, á torear. Le será prohibida la entrada solamente á los ebrios.

—Con buenos resultados se están efectuando los exámenes de la escuela de música "Santa Cecilia".

—La autoridad de policía dará próximamente la orden para que sean encajadas y pintadas las casas que lo necesitan. Esto será antes de las fiestas.

—Un número considerable de peones trabajan en el arreglo y limpieza de nuestro prestioso coliseo. Se está pintando la baranda.

—La policía prohíbe el encumbrado de papoletes en la ciudad. Todo niño que lo haga, es conducido al cuartel.

—Concluido ya, se encuentra el local que servirá de Biblioteca á los maestros que es el ocupado por la Inspección General.

—En una casa de alto próxima á la Parroquia del Carmen, parece que á todas horas juegan "al paro ó pinta".

—Muchos son los caballeros que asisten todas las noches al salón de los Esquivel, á jugar "Boliche".

—Ya han salido varias familias á pasar la temporada de verano á la pintoresca y saludable villa de Atenas.

—Para el domingo próximo, se susurra que en Atenas tendrá efecto un espléndido baile. Varios jóvenes de sociedad se preparan para concurrir.

—La policía parece que tratará de nuevo de exterminar la raza canina, debido á los muchos canes que pulsan por las calles.

—Muchos jóvenes preparan trajes preciosos de disfraces, para lucirlos en las próximas fiestas cívicas.

—Las colonias extranjeras tomarán parte activa en las próximas fiestas. Parece que hay ciertas rivalidades de quien quede mejor.

Personales
Enferma, no de cuidado, se encuentra la señorita Delina Brenes.

—El honrado artesano don Miguel Ramos contraerá matrimonio hoy.

—Ayer la señora doña Luisa Pérez de Arguedas fué operada por los doctores Zumbado, Soto y Rojas.

—Restablecido ya se encuentra en Cartago el señor don Juan de Dios Troyo.

—Procedente de Puriscal se encuentra entre nosotros don Enrique Esquivel.

—Se encuentra en esta capital, procedente de Liberia, el caballero don Rafael Rivera.

—Se encuentra entre nosotros procedente de Limón el caballero italiano Belisari.

—Don José Aguilar y señora, del Narraño, están de plácemes con el nacimiento de un niño, su primer hijo. Los felicitamos.

Nota social
Antechecho hubo un animado baile de confianza en casa del doctor don Francisco Segreda. La fiesta resultó de lo más simpática y animada.

Cobranza su trabajo
Ante el Agente 1º de Policía se presentó ayer un hombre reclamando unos

días de trabajo á otro. El Agente le pidió pruebas, cosa que el reclamante no pudo dar, pero el hombre, furioso, dijo que lo iba á demandar y si con esto no conseguía nada, tomaría la justicia por su mano.

Se encontró el rastío
Los rastros de las dos hermanas de que dimos cuenta en días pasados, parece que se encuentran en una línea de la línea á Limón. Los padres de las jóvenes trabajan á fin de que sean capturados, lo más pronto. Parece que se les obligará á casarse.

Desobediencia
Ayer, en San Juan, un individuo de apellido Jiménez, en completo estado de ebriedad, acometió al Agente de Policía. Esta autoridad lo condujo á la Agencia de ésta donde fué severamente castigado con una multa.

Escudatulo
Un individuo de apellido Muñoz ayer en la mañana en el barrio del "Transvaal", escandalizaba. La policía lo condujo á la Agencia, donde fué multado.

Como está la sociedad!
Ayer en la mañana dos jovencitos decentes, un poco bebidos, escandalizaban con unas "horizontales" bien traídas, allá por Cuesta de Moras. Las individuos en cuestión gritaban y cantaban canciones obscenas. La presencia de un gendarme puso fin á la fiesta.

Escuela de Farmacia
Los exámenes de la escuela de Farmacia darán principio el 20 del corriente. En la reunión que tendrá efecto el lunes será nombrado el tribunal-examinador.

Contrabando
En días pasados fué capturado un contrabandero por el resguardo de la Cruz en la frontera, en un punto llamado "Conventillos". El contrabando consistía en guaro clandestino y venta de liciores extranjeros sin patente. Estos últimos no se saben si serán de contrabando. Lo anterior no lo comunicó persona recientemente venida de aquellos lugares.

Paradas militares
Las paradas militares duran un ¼ de hora. Principian á las 7 ½ a. m. y concluyen á las 7 y 45 a. m. Muchas personas han visto esto con desagrado.

Un error
Ayer, al tratar de los exámenes de Curríabat, refiriéndonos á la maestra señorita Emerenciana Jara, escribimos "Encarnación Jara". Qui da salvado el error.

Fiestas
Lista de las casas de comercio que han contribuido para las fiestas:

- W. Steinvorth y Hno. C. 50, Juan Knorr Hijos, A. Benigno y Alvarado 25, Andrés y C. 25, Víctor Fabian 10, María v. de Linares 25, Colman Sasso 10, T. Assmann y Cia. 15, Manuel Romero Hno. 50, A. Herrero y Cia. 50, G. de Benedictis 30, Herrero Hermanos 50, José Canallas 5, Padrón y Pujol 5, Juan R. Mata 25, Leiva y Mora 50, J. R. Troyo y Cia. 30, Quetzalcoatl y Cia. 25, Luis Soto 10, A. Lehmann, 10, Manuel Veiga 10, Macaya y Cia. 15, Ovidio Gil 10, S. Scaglietti 15, F. Alvarado y Cia. 25, Lyon y Cok 25, Bengoechea & Hijo 10, Pagés y Cañas 25, Robles y Cia. 25, Lorenzo Durini 10, Serapio Thomas 5, Abraham Marqués 5, Higinio Carmona 5, Juan W. Benzuela 5, Villego y Cia. 10, M. E. Esquivel, A. Víctor Zanetti 2, Mena y Hno. 5, A. Asel 20, "La Eureka" 5, Arturo Esquivel 5, Castells y Escaró 5, United Fruit C. 100, Manufactura de Calzado 10, José Esquivel 10, P. G. Vella 10. —(Continuará).

Inhumaciones
Día 20.—Petra Vega Arrieta, de 40 años, de la familia Alvarez, natural de Atenas, y Francisca de San Juan, hija de José Vega y Francisca Arrieta, murieron de reblandecimiento cerebral en el Hospital de San Juan de Dios.

Francisca Peregrina de los Angeles Saavedra Vargas, de 3 meses 2 días, hija de José Salvatierra y Cecilia Vargas, murió de inflamación intestinal.

Crónica ganadera

Ventas en San José para el destace
Se han verificado algunas de consideración, fuera de las acostumbradas, por la United Fruit Co., que sostiene el precio de 7 1/4 libra. peso bruto.

Miguel Cruz compró á don Alberto González Soto una yunta de bueyes con una gordura calculada de 150 libras de sobecada una, al precio de 90 colones y un pedrillo de raza española, con una gordura de 200 libras, vendido á razón de ocho centavos libra, peso bruto; pesó 1,432 1/2 libras, que dieron un valor de 114 colones 60 céntimos.

También se vendieron otras reses de otra línea, las que por juzgarse poco gordas, obtuvieron un precio de 6 y medio centavos libra, peso bruto.

Ventas del sábado

Se componía, en su mayor parte, de bueyes viejos y de bueyes de trabajo: nueve novillos bastante gordos que obtuvieron un precio de 6 y medio colones cada uno.

Hubo pocos terneros y se vendieron de 10 y 25 colones.

El mercado de bestias sigue con poca animación.

Mercado de Aiquela

Lunes 16.—Existencia muy poca. Se compró una partida de vacas á 36 colones cada una, y se vendieron al detal á un término medio de 40 colones cada una.

Mercado de Heredia

Miércoles 19.—Bueyes grandes y gordos hubo pocos y se vendieron de 95 á 100 colones. Novillos grandes y gordos no hubo. Medianos y gordos se vendieron á 80 colones. Pequeños y gordos á 55 colones.

Grupo de media seba.—Novillos grandes, de 50 á 53 colones. Medianos á 45 colones. Pequeños á 39 colones. Vacas: no hubo.

Terneros de un año á dos años y medio, de 4 á 20 colones. La existencia en el Mercado alcanzaba á cuatrocientos reses y no se pudo vender todas, de modo que quedó un sobrante de cien novillos, más ó menos, para la próxima feria.

Cartago

Se verificaron algunas ventas. No se han podido adquirir todos los datos que deseáramos. Pero sabemos que se vendió una partida de bueyes bastante gordos á 75 colones y unas pocas vacas de buena gordura á 45 colones.

Precios de carnes

Carnes de reses mal cebadas: Hueso de 10 á 12 ½ cts. libra. Posta " 15 " 20 " " Lomo " 30 cts. libra

Carnes bien cebadas: Huesos á 15 cts. libra. Posta de 25 á 30 " " Lomo " 35 á 40 " "

Cueros: Continúan firmes los precios siguientes: Frescos de novillos y vacas, á 9 1/2 céntimos libra y á 6 colones el cuero. Los de toro frescos, á ocho céntimos. Seos de todas clases á veintiseis céntimos. Sebo: Los precios se han alterado un poco, conforme á las calidades. Sebo seco á 16 cts. libra. Sebo de reses que pasen de 50 libras, á 12 cts.

De reses de 30 á 50 libras, á 11 cts. De las que no llegan á 30 libras 9 cts. Existencia de sebo del país: CINCUENTA MIL LIBRAS más ó menos.

Notas:—Se nos informa que en la presente semana el señor Juez de Rastro mandó soltar una res por estar flaca. Aplaudiendo el celo del señor Juez y le decimos que ojalá siga adelante.

—Don Ricardo Jiménez y otras personas visitaron el martes dieciocho del corriente el Matadero y salieron satisfechos del aseó y régimen del local. Les llamó sé, la atención, ver un ternero sumamente flaco, listo para destazar en calidad de lechón, lo mismo que otros novillos enculeques, de esos que matan para vender á razón de diez centavos libra.

En estos casos debe el señor Juez de Rastro ser implacable y no permitir que al público don carne de animales semitíficos.

EXAMENES

Guadalupe de Cartago

El miércoles 19 del corriente se verificaron los exámenes de la escuela de Guadalupe. El acto público dio principio con el 11 año; éste terminó á las 10 y 30 am. Luego los miembros de la Junta de Educación obscurieron en el aula don José M. Hernández, al tribuna calificador y á los señores maestros, con un suenito almuerzo, el cual fué amenizado por un terceto musical de alegre y escogido repertorio de piezas.

En la escuela de niñas tuvimos el placer de presenciar el examen de la agraciada institutiva doña María Teresa Rojas. Esta escuela, hábilmente dirigida por doña Oliva de Vargas, se encontraba elegantemente adornada de flores y urna. En el examen de la clase que está á cargo de la Directora, tuvimos oportunidad de juzgar el procedimiento adoptado por dicha señorita, el cual fué bastante bueno y por el cual fué felicitada por maestros y maestros que presenciaron dicho acto.

Merece nuestra felicitación las labores de mano exhibidas en el museo escolar de niños. Este fué visitado por un sinnúmero de curiosos que gustaban de ver los cráneos y las diferentes colecciones que los señores maestros Vargas y doña María Teresa Rojas. Estas escuelas, presente al lectivo. Á las cinco de la tarde y acompañado de los competentes profesores don Antonio del Parco, don Manuel Alvarez y don Ricardo Masís, nos retiramos de aquel alegre recinto, agradablemente impresionados por el buen éxito de dichos exámenes.

Á los señores maestros y apreciados miembros de la Junta Escolar de Guadalupe, don José M. Hernández y Santiago Casero, damos las gracias por las inmerecidas atenciones de que fuimos objeto en ese día.—CORRESPONSAL

Escuela de Derecho

Á las 8 a. m. ayer dió principio el examen de "Derecho Público" del 2º curso. Es profesor de esa asignatura el Dr. Zambrana. Integran el Tribunal examinador los licenciados don Benito Serrano y don Luis Dávila. Se examinó primero á don Isaac Zúñiga; tesis n.º 114, Mecanismo administrativo. Trató bien todos los puntos que con su tesis tienen relación. Siguió don Antonio Alvarez, á quien tocó la tesis n.º 9 que trata de la milicia nacional; desarrolló con lucidez la materia. Siguió don Abraham Mayorca á quien tocó la tesis 2ª que trata del Derecho administrativo y su distinción y enlace con el Derecho administrativo con su tesis. Siguió don Rafael Trejos con la tesis n.º 12 que trata de Relaciones exteriores. Habló con conocimiento de la materia durante unos diez minutos que fué el tiempo que duró el ejercicio. Don Paco Ross fué el último examinado.

trató de muy buena manera la tesis 4ª que trata de la organización de las Municipalidades. Terminó el acto á las 9 y media para continuar á las 7 de la noche.

Exámenes de la Uruca

El lunes á las 8 a. m., la comisión examinadora, compuesta por don Juan Bautista Fonseca, se trasladó á efectuar el examen de las escuelas de la Uruca. Á las 8 y media a. m. dieron principio por la escuela de niñas que regenta la señorita Lasteria Vargas, profesora á la vez del 1er grado, único en aquel plantel. El método adoptado por la señorita Vargas es del todo satisfactorio. Los ejercicios fueron hábilmente dirigidos y más bien parecían una conversación familiar sostenida con las niñas; las que contestaban á las preguntas hechas por su maestra de una manera sorprendente, alcanzando buenas notas en lo educativo y colectivo. En labores de manos había trabajos que no parecían hechos por niñas de tan corta edad. La escuela tiene un pequeño museo y también algunos objetos de valor. La escuela de niños regentada por don Eustaquio Escobar, dió un magnífico resultado, como era de esperarse, dadas las aptitudes de los niños para el colectivo. El señor Escobar tiene bastante práctica, debido á los años que tiene de servicio. Sus notas alcanzadas en lo educativo, metodológico é instructivo, fueron del todo buenas. Esta escuela posee también un pequeño museo, no de tanto mérito como el de las niñas.

REVISTA DE LA PRENSA

LA GACETA.—Decreto aprobando en contrato hecho entre el Secretario de Fomento y los ciudadanos americanos Jhon Butler Swann y C. J. Hamilton, para navegación en el Pacífico.

—Una comunicación del señor Ministro de Hacienda á la Comisión Permanente.

—Se concede al Presbítero Doctor don Rafael Otón Castro, Cura de la Parroquia de San Juan y Presidente de la Junta Edificadora de la iglesia de dicho lugar, la autorización que solicita para celebrar tres turnos en aquel barrio.

—Se acepta la renuncia que del puesto de Médico del pueblo del 1er. circuito de Puntarenas presenta el Dr. Martín Bonnell y se nombra en su reemplazo al Dr. Isaac Guerra.

—Se reglamenta el pago de los sueldos de los empleados de los Resguardos Fiscales de la comarca de Limón.

LA REPUBLICA.—La decana alza su voz y con un ensañamiento cruel é inexplicable se lanza de lleno en su sección oficial contra Mirter Chas Stuart, solamente porque está apreciable caballero ha recibido hasta hoy con sonrisas despreciativas los innumerables artículos editoriales que contra la Compañía del Ferrocarril ha lanzado.

Nos impusimos de su famoso proceso: loimos con paciencia sus quejas fundadas ó no; pero cuando la ecuanimidad desaparece, cuando se olvida la idea para herir á la persona y sobre todo cuando esa persona es por mil conceptos superior al que de esas líneas responde, no puede menos de verse con lástima y sentir que se burle de ese modo al periodismo, haciéndole aparecer como arma de combate desleal.

Por falta de espacio no damos la revista de los demás diarios.

SERVICIO DE LA NOCHE

Como á las nueve de la noche reventaron tres ó cuatro bombas en la plazuela que queda á un lado de la iglesia de la Merced vieja. El hecho causó alguna alarma en la vecindad y entre los numerosos concurrentes á la retreta en el Parque Central, por creerse que se trataba de descargas. Pronto se tranquilizaron los ánimos cuando fue conocida la causa del hecho.

Á las 9 p. m. varios cacos se introdujeron á una casa sita en Chilo-Perro, llevándose un poco de ropa y un reloj de plata. Los robados son muy pobres.

COMUNICADO

Señor Tesorero de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, Licenciado don Antonio Vargas.—P.

Muy señor mío: Al visar á Ud. recibo de la suma de C\$ 251.-, en valor de la póliza de mi fundado esposo don Manuel Calderón, me es grato dar á la Directiva de la Sociedad de la que Ud. es Tesorero, las gracias por la oportunidad con que sirvió adelantarme una parte de la suma antes dicha y por la diligencia con que se atendió el pago del total.

Hago pública esta manifestación á fin de que se conozcan los beneficios que tan humanitaria sociedad presta.—De Ud. atenta servidora, MANUELA V. DE CALDERÓN.—San José, 20 de noviembre de 1902.

Avisos

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar
ABOGADO Y NOTARIO
(Attorney at Law & Notary Public)
ENGLISH SPOKEN.
Séptima Avenida Oeste N.º 163.
San José, de Costa Rica.

FRANCISCO E. FONSECA

DOCTOR EN MEDICINA
Tiene su despacho en la Botica del Comercio
Horas de consulta: **de 8 a 11 a.m.**
de 12 a 8 p.m.
Durante la noche, en su casa de habitación. 6ª Avenida Este.—Noviembre 12-1 m.

Atención

El taller de encuadernación de Rubén J. Vargas, se ha trasladado al local que ocupó El Círculo de Artesanos Católicos, frente a la casa de habitación de doña María v. de Linares. En este taller se hace toda clase de trabajos, más baratos que en los demás.—Octubre 26.—1 m.

CAMBIOS

BANCO DE COSTA RICA

Londres	90 div.	119	por ciento
id.	Vista	112	id.
New York	Vista	114	id.
id.	id.	116	id.
San Francisco	Vista	118	id.
id.	id.	118	id.
París	90 div.	108	id.
id.	Vista	111	id.
id.	id.	113	id.
España	Vista	67	id.
Italia	id.	111	id.
Alemania	id.	118	id.
Bélgica	id.	111	id.

Noviembre 9 de 1902

BANCO ANGLO-COSTARRICENSE

COTIZACIONES

Londres	90 div.	119	ojo premio
id.	3	111	ojo
París	90	107	ojo
Alemania	3	110	ojo
Italia	3	111	ojo
España	3	65	ojo
New York	la vista	116	ojo
San Francisco	60 div.	116	ojo
id.	3 div.	116	ojo
New Orleans	la vista	116	ojo
Guatemala	"	"	"
Salvador	"	"	"
Nicaragua	"	"	"

Nuestras pedidas después de las tres de la tarde no serán entregadas hasta el día siguiente.—16 de Noviembre de 1902.

THOMAS SCOTT

SAN JOSÉ DE COSTA RICA

Londres	90 div.	119	ojo
New York	90	114	ojo
París	90	110	ojo
Hamburgo	90	108	ojo
Ginebra	90	110	ojo
Kingston	90	115	ojo

November 6 th, 1902.

CERVEZA "TORITO"

OJO BEBEDORES DE CERVEZA OJO

La cerveza "Torito" es la única en San José que no se fermenta en tanques de metal. La cerveza "Torito" es la única en San José que se fermenta en tinajas de madera, según la ley de higiene en Europa. La cerveza "Torito" ha sido analizada en el laboratorio químico de San José y probada por un director; he aquí lo que dice: La cerveza "Torito", según su composición química, es buena para el consumo. Todos los que deseen ver el original del análisis, en la fábrica está a la disposición. Los bebedores de cerveza "Torito" deben estar de plácemes, porque de esta manera saben que beben cerveza fabricada como cerveza, de los mejores materiales y que no están baritados de beber cerveza artificial.

EL PRECIO POR DOCENA

Cerveza sencilla	0,80
" esterilizada	1,25
Negra	1,25
Frescos sencillos	0,70

Octubre 12—2,5 m.

ANGEL MARIA SANCHEZ

AGENTE Y COMISIONISTA

CARTAGO—COSTA RICA

Unico Agente en Cartago de una de las mejores fábricas de sellos de hilo, cachucha, moé, etc., que existen en San Francisco de California Estados Unidos.

Garantiza la honradez y fama de esta casa pues ya ha tenido el gusto de dejar satisfechos a varias personas.

Posee un hermoso y lujoso catálogo, el cual contiene más de 15,000 grabados, estilos e ilustraciones de todas clases. Le tiene a la disposición del público y de toda aquella persona que desee pedir sellos.

HOTEL FRANCES DE

RIO GRANDE

Este acreditado establecimiento avisa a sus clientes y abonados que desde el primero de enero del año entrante, se trasladará a Santo Domingo de San Mateo, en donde habrá siempre el mismo esmerado y correcto servicio que hoy proporciona.—ENRIQUE SINAL

LA VERBENA

CUESTA DE MORAS, esquina de don ANTOLIN CHINCHILLA

Acercaos a este Gran establecimiento y quedaréis muy satisfechos del buen servicio, hay una magnífica cantina donde se sirven los mejores Cocktails, y además encontraréis lo más fresco en artículos de pulpería: Llegad y quedaréis convencidos. Hay un magnífico BILLAR donde podéis pasar un agradable rato.—Noviembre 18.—1 m.

FERROCARRIL DE COSTA RICA

Servicio de trenes

DE SAN JOSE A LIMON

Diario, excepto los domingos. 8.05 a.m.

DE SAN JOSE A ALAJUELA

Diario. 11.05 a.m. y 5.05 p.m.
Lunes y miércoles. 8.10 " 9.10 "
Domingos. " 3.10 "
Sábados. " "

DE SAN JOSE A CARTAGO

Diario. 10.35 a.m. y 5.00 p.m.
Domingos. 9.00 " 2.30 "
Sábados. " "

DE LIMON A SAN JOSE

Diario, excepto los domingos a las. 8.55 a.m.

DE ALAJUELA A SAN JOSE

Diario. 7.00 a.m. y 3.00 p.m.
Lunes y miércoles. 9.30 " 1.30 "
Domingo. " 4.35 "
Sábados. " "

DE CARTAGO A SAN JOSE

Diario. 7.00 a.m. y 12.00 p.m.
Diario, excepto los domingos. " 3.50 "
Domingos. 9.00 " y 5.00 "

Restaurante Central

Este conocido establecimiento cuenta en la actualidad con un excelente jefe de cocina de fama reconocida y de práctica en buenos hoteles europeos. Los camareros son personas atentas y quienes se esmeran por servir con prontitud a los comensales.

Se hace cargo de servicios dentro y fuera de la capital, en la seguridad de cumplirlos a satisfacción.

SERVICIO PERMANENTE A LA CARTA, DIA Y NOCHE.

Octubre 23.—1 m. G. CAVALLINI.

FUNERARIA

PEDRO MARQUEZ

Servicio completo en todo lo referente al ramo de funerales: cajas mortuorias extranjeras y del país; catafalcos de 1ª, 2ª y 3ª, coronas, cartulinas; etc. **COCHES FÚNEBRES DE 1ª y 2ª**
Dirección: 50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono N.º 18.

A. LANDERGREEN,

Sucesor de Pedro Marquez.

NOTA.—Coches de paseo para alquilar y Landau de 1ª para casamientos, bautizos etc.

"EL NOTICIERO"

Diario de la mañana

APARECE TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS DOMINGOS Y DÍAS FERIADOS.

ADMITE ANUNCIOS, COMUNICADOS ETC. HASTA LAS ONCE O DOCE DE LA NOCHE

PUBLICA LAS NOTICIAS ÚLTIMAS DE LA VÍSPERA,
HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

OFICINA DE REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: Antiguo local de 'El Heraldito', Avenida 57, Oeste, 26 varas al Este de la Oficina Telefónica.—Apartado de Correo N.º 109.

PABLO BAIXENCH

FOTOGRAFADOR Y FOTÓGRAFO

Se hace cargo de sacar fotografías, dentro y fuera de San José y de toda clase de fotografías para imprenta. Hace además placas para puertas y ampliaciones de fotografías, a todos los tamaños, en bromuro-platino. Recibe órdenes en su casa de habitación, 25 varas al Norte de las Ciudades de Italia, casa de don Agustín Atmella.

IGLESIAS HERMANOS

APARTADO 170.—SAN JOSÉ

Suplicamos a nuestros suscriptores de periódicos nos avisen con tiempo si desean continuar o cambiar sus suscripciones; lo mismo que a los señores que por primera vez desean suscribirse.

Enviamos la lista de periódicos al que la pida.—Oct. 30.

UNA FORTUNA HECHA

Vendo mi hacienda de "La Laja" en Turrialba. La atraviesa la Carretera Puentes y por el ferrocarril se puede ir a hora y media de la estación de Torito. Contiene cerca de 250 hectáreas de potrero en buen estado y como otras tantas en montaña; como 3 hectáreas de caña de azúcar, un galván con trapiche de hierro y sus utensilios, una casa de dos pisos, el primer domo se hace la ordena de vacas y el segundo de habitación; contiene reses.

Para pormenores entenderse conmigo o con mi apoderado generalísimo Lic. don Francisco María Puentes.—JUAN VTE. GUTIERREZ.—Noviembre 4.—1 m.

ALEJANDRO ALVARADO H.

— Y —

FABIO BAUDRIT

Han establecido su bufete de Abogacía y Notariado frente al almacén de Troyo, casa de doña Mariana v. de Argüello.

AVISO

Vendo en buenas condiciones un establecimiento de comercio bien situado en la Villa de Atenas.—JUAN MIRABELL.—Noviembre 18.—15 v.

PLATERIA Y RELOJERIA

DE VICENTE PALAVICINI

Avenida Central, 50 varas al Oeste del Banco de Costa Rica.—En este taller es donde se trabaja más barato, garantizando el buen material y la exactitud en el cumplimiento. Además hay un variado surtido de alhajas de oro y de plata, entre las cuales se encuentran argollas para niñas, aretes, anillos con piedras y anillos finos para matrimonio.—Nbre. 6.—1 m

AVISOS Y COMUNICADOS

No se dará publicidad a ningún Aviso o Comunicación sin el respectivo pago anticipado.—LA EMPRENSA.

PROCURAR RELACIONES.

Cuanta más gente conozcas, mejor será tu vida. Probablemente de encontrar entre ellas relaciones útiles. Nadie puede ser independiente de sus semejantes ó de sus circunstancias. Es una tontería decir que no os importa lo que otros hagan ó lo que crean acerca de vos, porque podéis necesitar de su ayuda ó consejo en cualquier momento. El mismo principio es aplicable a los aparatos que economizan trabajo. Es mucho mejor encender la luz con solo apretar un botón al lado de la cama, que tener que levantarse a prender un cerillo y después el gas. Cuantas más cosas sabéis hacer, estais mejor resguardado contra las emergencias de la vida. Es la ignorancia en estos asuntos la que causa una incalculable pérdida de tiempo, dinero y salud. "Ahí sí lo hubiera sabido a tiempo," es el grito triste y lamentable de una multitud de personas que se encuentran agobiadas por alguna enfermedad de la cual cierto remedio las podría haber librado. Ahora bien, los conocimientos se adquieren por medio de la vista ó del oído. Por lo mismo es razonable suponer que lo que os vamos a referir acerca de la

PREPARACION DE WAMPOLÉ

sea la noticia más valiosa que se publique en este periódico. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. No tiene igual para la reconstrucción de los enfermos y tísicos. En todos los casos de Fiebre, Escrófula, Reumatismo, etc., se ha mostrado digna de toda confianza. Los enfermos de Fiebre y demasías pronto recuperan su salud y fuerzas. Un enfermo ganó doce libras en peso con una sola botella. Si ahora la necesitais, tomadla ahora, y si no, haced por conocerla, para saber lo que habéis de hacer cuando se presente la ocasión. Nadie sufre un desengaño con esta. En Boticas

Leonidas Briceño

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la Redacción de 'El Noticiero'

Tipografía de 'EL NOTICIERO'